

## Grußwort des Hauptgeschäftsführers der IHK Nürnberg für Mittelfranken

Liebe Schülerin, lieber Schüler,

du beendest demnächst die Schule und überlegst, wie es danach weitergehen soll? Eine duale Ausbildung ist auf jeden Fall ein guter Start ins Berufsleben. Überall hört man momentan vom Fachkräftemangel – und in erster Linie werden Fachkräfte gesucht, die eine praktische Ausbildung in einem Ausbildungsbetrieb mit begleitender Theorie in der Berufsschule durchlaufen haben. Das Angebot ist riesig und bei über 300 verschiedenen Ausbildungsberufen ist garantiert für jede und jeden von euch etwas Passendes dabei.

Das Passende herauszufinden, sollte also der erste Schritt sein. Du kannst dich natürlich im Internet umsehen, Broschüren studieren und beispielsweise bei der Arbeitsagentur beraten lassen. Einen guten Überblick über die verschiedenen Möglichkeiten bietet dir aber auch ein Besuch des Berufsbasares an der Wirtschaftsschule. Dort findest du viele Betriebe der Region, die auf der Suche nach Nachwuchs sind. Meist sind Auszubildende mit vor Ort, mit denen du dich auf Augenhöhe unterhalten kannst und die dir einen Einblick in ihren Ausbildungsalltag geben.

Bevor du dich über einzelne Berufe informierst, kannst du gerne auch zur Beratungsbox der IHK Nürnberg für Mittelfranken kommen. Die steht direkt vor dem Haus und die Beraterinnen und Berater zeigen dir, welche Berufe es gibt und sagen dir, wie du am besten vorgehen kannst.



Hauptgeschäftsführer der IHK für Mittelfranken Markus Lötzsich

Wenn du eine grobe Richtung gefunden hast, in die es gehen könnte, dann frag am besten in Unternehmen nach, ob du im Rahmen eines Praktikums (das kann auch mal nur ein einziger Tag sein) in der Praxis erleben kannst, ob diese Ausbildung zu dir passen würde. Auch der Berufsbasar eignet sich, um ein Praktikum zu vereinbaren.

Und noch ein Tipp: wenn du auf dem Berufsbasar nicht den passenden Ausbildungsplatz findest, dann schau mal in der IHK-Lehrstellenbörse-Mittelfranken nach. Hier findest du unzählige Ausbildungsplätze in deiner Nähe.

Also: Nimm dir die Zeit, das Beste für dich herauszufinden und informiere dich ausgiebig über deine Möglichkeiten – dann findest auch du das Richtige und startest erfolgreich und mit Freude in deine berufliche Karriere!

Markus Lötzsich  
Hauptgeschäftsführer der  
IHK Nürnberg für Mittelfranken